

Communiqué de presse conjoint

24 avril 2024

Le Burkina Faso lance un programme pour renforcer la résilience des communautés face aux crises et aux effets du changement climatique dans les régions du Sahel, du Centre-Nord, du Nord et de l'Est, avec le soutien financier de la république fédérale d'Allemagne.

FADA N'GOURMA/BURKINA FASO, 24 AVRIL 2024 – Le Burkina Faso manifeste un fort engagement à accroître les interventions pour renforcer les capacités de résilience des populations et des systèmes. Cela devient de plus en plus urgent et pertinent dans un contexte complexe où la crise sécuritaire exacerbe les défis liés aux effets néfastes du changement climatique sur la productivité agricoles et au maintien des moyens d'existence. Travailler à accroître la disponibilité de terres productives et l'accès aux facteurs de production, dont l'eau, constitue des facteurs clés au Sahel pour l'inversion des tendances néfastes.

Dans cette perspective, les autorités burkinabè ont lancé ce 24 avril 2024 le « Programme conjoint PAM-UNICEF-GIZ de renforcement de la résilience des communautés et des systèmes dans les pays du Sahel – SARES ». Sur une durée de 4 ans, ce programme vise à soutenir 4,3 millions de personnes, dont 2,7 millions d'enfants et 2,1 millions de femmes et de filles à risque, dans les régions du Sahel, du Centre-Nord, du Nord et de l'Est du pays. En soutien au gouvernement du Burkina Faso, la République fédérale d'Allemagne mobilise plus de 15 500 000 EUR.

Le Gouverneur de la région de l'Est M. Ram Joseph KAFANDO, représenté pour l'occasion par le Secrétaire Général M Siaka OUATTARA a tenu à remercier le Gouvernement de la République fédérale d'Allemagne pour le soutien apporté au Burkina Faso, à travers le

Programme « SARES » et sa contribution aux efforts du Gouvernement Burkinabé dans la préservation de la cohésion sociale et le développement socio-économique au niveau local.

« Le Burkina Faso, à l'instar d'autres pays du Sahel, est confronté à des défis majeurs, tels que les crises alimentaires et nutritionnelles, l'insécurité et les effets du changement climatique. Le programme conjoint de résilience permettra d'améliorer l'accès aux services sociaux essentiels, de renforcer la gouvernance locale et d'autonomiser les filles, les garçons, les hommes et les femmes dans les zones à fort besoin du pays » a dit Jan Henrik MEISE, Chef de Coopération à l'ambassade d'Allemagne au Burkina Faso.

Cette initiative s'inscrit dans le cadre d'un programme régional de renforcement de la résilience regroupant cinq pays que sont le Burkina Faso, le Mali, La Mauritanie, Le Niger et le Tchad. Au Burkina Faso, les chocs climatiques sont récurrents, de plus en plus fréquents et destructeurs. Ce qui pourrait inverser ou affecter négativement les progrès réalisés en matière de développement. Dans ce contexte, quatre (4) axes majeurs déterminent ce programme conjoint de résilience : l'amélioration de la sécurité alimentaire et nutritionnelle ; les écosystèmes durables et une exploitation adaptée au changement climatique ; les services sociaux résilients ; et le renforcement de la cohésion sociale.

« Les familles qui sont en déplacement ont davantage besoin d'accès aux services sociaux de base essentiels, ainsi qu'aux opportunités de développement. En collaboration avec le gouvernement, les communautés et les organisations de la société civile, nous accompagnons les familles pour qu'elles continuent d'avoir accès à des services de santé, d'eau et d'assainissement, et que leurs enfants continuent de bénéficier d'un accès à l'éducation et soient protégés des abus », a dit John AGBOR, Représentant de l'UNICEF au Burkina Faso.

Le Programme conjoint PAM-UNICEF-GIZ de renforcement de la résilience des communautés et des systèmes dans les pays du Sahel, s'inscrit dans une dynamique de soutien à long terme aux communautés sahéliennes. Il contribuera aux efforts visant à renforcer la résilience des populations face aux crises récurrentes et à bâtir un avenir plus stable et prospère pour la région.

« Rebâtir la résilience des familles et des communautés, c'est renforcer leurs capacités à faire face aux chocs, en leur dotant de moyens et de connaissances afin qu'elles amorcent un relèvement durable », déclare Antonio SALORT-PONS Directeur pays adjoint pour le PAM au Burkina Faso, s'exprimant au nom d'Elvira Pruscini, Représentante pays du Programme Alimentaire Mondial (PAM). « Le programme conjoint de résilience constitue un investissement majeur dans la résilience des communautés burkinabè et leur capacité à surmonter les épreuves dues à la crise et au changement climatique. »

Sous le leadership des autorités locales, le programme de renforcement de la résilience des communautés et des systèmes dans les pays du Sahel est mis en œuvre au Burkina Faso par le PAM, l'UNICEF et la GIZ, en partenariat avec les services techniques t décentralisés de l'Etat et les organisations de la société civile.

#

Note aux éditeurs

Pour de plus amples informations, veuillez contacter :

Elisé Ouoba Bureau GIZ : 71 08 13 62

Ndiaga Seck, UNICEF : +226 05 25 58 98 ; nseck@unicef.org

Désiré Ouédraogo, WFP : +226 05 00 47 99 ; desire.ouedraogo@wfp.org

A propos de GIZ

La GIZ accompagne ses partenaires dans l'élaboration de solutions efficaces qui ouvrent des perspectives à la population et améliorent durablement leurs conditions de vie. Cet accompagnement est basé sur un « Accord de coopération économique et technique » signé entre les gouvernements Burkinabè et Allemand le 08 août 1973. La GIZ est en effet mandatée par le Gouvernement Allemand pour soutenir les partenaires Burkinabè dans la conception et la mise en œuvre des projets et programmes de développement pour un avenir décent.

A propos de l'UNICEF

L'UNICEF promeut les droits et le bien-être de chaque enfant, dans tout ce que nous faisons. En collaboration avec nos partenaires, nous travaillons dans 190 pays et territoires pour traduire cet engagement en action concrète, en concentrant nos efforts sur les enfants les plus vulnérables et les plus exclus, dans l'intérêt de tous les enfants, partout dans le monde.

Pour plus d'informations sur l'UNICEF et son travail en faveur des enfants, visitez le site www.unicef.org.

Suivez UNICEF sur [Twitter](#) [Facebook](#) [Instagram](#) et [Youtube](#)

A propos du PAM

Le Programme alimentaire mondial des Nations Unies est le plus grand organisme humanitaire au monde il sauve des vies en situations d'urgence et utilise l'assistance alimentaire pour ouvrir une voie vers la paix, la stabilité et la prospérité au profit de ceux qui se relèvent d'un conflit ou d'une catastrophe ou subissent les effets du changement climatique.

Suivez le PAM sur [X\(Twitter\)](#) et [Facebook](#)

#



Mise en oeuvre par





*M. Siaka OUATTARA, Secrétaire Général de la région,
représentant le Gouverneur de la région de l'Est M. Ram Joseph KAFANDO*



Jan Henrik MEISE, Chef de Coopération à l'ambassade d'Allemagne au Burkina Faso.



Corinna Breitag-Heinz - Directrice Résidente - GIZ Bureau Ouagadougou



John AGBOR, Représentant de l'UNICEF au Burkina Faso



Antonio SALORT-PONS Directeur pays adjoint pour le PAM au Burkina Faso



Une vue des participants